

14 décembre 2025

LE CHEMIN DE L'AVENT

Jour 15 : « La seconde venue du Seigneur »

Nous avons consacré la première semaine de l'Avent à méditer sur la venue historique de Jésus dans le monde. Au cours de la deuxième semaine, nous nous sommes concentrés sur la naissance du Seigneur dans notre cœur et sur la manière d'approfondir notre relation avec Jésus en nous.

Maintenant, au cours de cette troisième semaine, notre regard se tourne vers la seconde venue du Seigneur, un sujet dont on parle généralement très peu dans notre Église catholique. Qui évoque le retour du Christ ? Qui le prêche ? Qui ose aborder les réalités eschatologiques ? Dans les communautés protestantes, la conscience du retour de Jésus est souvent plus vive. Cependant, comme elles n'ont pas la Tradition, leurs réflexions peuvent s'avérer insuffisantes et semer la confusion.

Pour notre Église catholique, il serait très important d'accorder davantage d'attention à la seconde venue du Christ, car elle serait ainsi plus concentrée sur le véritable objectif, vers lequel nous nous rapprochons jour après jour. Nous pourrions également l'exprimer ainsi : à chaque heure qui passe, le retour du Seigneur se rapproche ; c'est pourquoi nous devons nous y préparer.

Tout comme il a fallu parcourir un long chemin avant que notre Rédempteur ne naîsse à Bethléem et ne soit parmi les hommes durant sa vie terrestre, pour nous accorder le salut par sa mort et sa résurrection, il prépare également son retour au fil du temps. Ce qui est certain, c'est que le Seigneur viendra ! Il nous le dit lui-même :

« Aussitôt après la détresse de ces jours-là, le soleil s'obscurcira et la lune ne donnera plus sa clarté ; les étoiles tomberont du ciel et les puissances célestes seront ébranlées. Alors paraîtra dans le ciel le signe du Fils de l'homme ; alors toutes les tribus de la terre se frapperont la poitrine et verront le Fils de l'homme venir sur les nuées du ciel, avec puissance et grande gloire. Il enverra ses anges avec une trompette retentissante, et ils rassembleront ses élus des quatre coins du monde, d'une extrémité des cieux jusqu'à l'autre » (Mt 24, 29-31).

Le retour glorieux du Christ à la fin des temps sera précédé de certains signes précurseurs, sur lesquels nous réfléchirons plus en détail tout au long de cette semaine. Selon les enseignements des Saintes Écritures, voici les événements qui doivent se produire avant le retour du Seigneur :

- **La prédication de l’Évangile dans le monde entier** : « *Cet Évangile du Royaume sera proclamé dans le monde entier ; il y aura là un témoignage pour toutes les nations. Alors viendra la fin* » (Mt 24,14).
- **La conversion des Juifs**, conformément à ce qu’affirme saint Paul dans la Lettre aux Romains (11, 25-32) : lorsque le nombre de païens établi par Dieu sera entré dans le Royaume de Dieu, tout Israël se convertira et sera sauvé.
- **La grande apostasie** : de faux prophètes se lèveront et séduiront beaucoup de gens (cf. Mt 24, 4), et une grande apostasie aura lieu avant la seconde venue du Seigneur (cf. 2 Th 2, 3).
- **L’avènement de l’Antéchrist** : l’apostasie est causablement liée à la venue de l’Antéchrist : « *Il faut que vienne d’abord l’apostasie, et que se révèle l’Homme de l’impiété, le fils de perdition* » (2 Th 2, 3). Mais lorsque le Seigneur reviendra, il le « *supprimera par le souffle de sa bouche* » (v. 8).
- **De grandes tribulations** : guerres, famines, tremblements de terre et persécutions violentes ont été prédites par Jésus (cf. Mt 24, 6-10). De plus, de violentes catastrophes naturelles annonceront sa seconde venue (cf. Mt 24, 29 ; Is 13, 10 ; 34, 4).

Avant d’approfondir chacun de ces signes précurseurs, nous réfléchirons demain aux conseils que le Seigneur nous donne pour nous préparer à son retour.

Méditation sur la lecture du jour : <https://fr.elijamission.net/2022/12/11/>